

Schwimmförderung Hilden 2

Hilden, der 16.8.2023

Die CDU-Fraktion Hilden fragt an:

Im Lehrplan Sport für die Grundschule ist der Schwimmunterricht mit einem Umfang eines vollen Schuljahres mit mindestens einer Wochenstunde (ca. 30 Minuten Wasserzeit) obligatorisch festgelegt.

1. Führt die Stadtverwaltung Statistiken, inwieweit diese Verpflichtung eingehalten wird bzw. wie viele Schwimmunterrichtsstunden nicht durchgeführt werden können und ausfallen?
2. Welche Gründe sind der Stadtverwaltung bekannt, dass entsprechende Unterrichtsstunden nicht durchgeführt werden? Welche Maßnahmen wurden von der Stadtverwaltung hierzu ergriffen?
3. Kann die Stadtverwaltung nach Rückfrage mit den Stadtwerken Hilden feststellen, ob im Morgen- und Vormittagsbereich des Hildorados ausreichend Personal zur Verfügung steht, um die Schwimmförderung der Hildener Grundschulen sicherzustellen?
4. Warum konnte die CDU-Anfrage „Schwimmförderung Hilden“ vom 7. März bis zum heutigen Tag nicht beantwortet werden?

Begründung:

Laut einer Forsa-Umfrage von 2022, die von der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft in Auftrag gegeben worden war, können 20 Prozent der Kinder von sechs bis zehn Jahren nicht schwimmen. Dies sei eine Verdopplung innerhalb der vergangenen fünf Jahre. Im Frühjahr 2023 wurde der CDU-Fraktion Hilden aus einem Sportverein gespiegelt, dass das Schwimmniveau der Kinder mit Seepferdchen, die entsprechende Schwimmkurse besuchen, im Schnitt deutlich unter dem Schwimmniveau von den Kindern von vor der Corona-Pandemie liegt. Im Schul- und Sportausschuss vom 1. März 2023 wurde dies ebenfalls kurz thematisiert.

Die CDU-Fraktion Hilden ist sehr besorgt über die Entwicklungen der Schwimmfähigkeit unserer Kinder und Jugendlichen und möchte sich diesem Thema entschieden annehmen. Sollten hierzu keine zufriedenstellenden Antworten erfolgen, wird für die kommende Ausschusssitzung geplant das Thema „Schwimmförderung Hilden“ auf die Tagesordnung zu nehmen.

Claudia Schlottmann
Fraktionsvorsitzende

Christian Schimang
Mitglied des Stadtrates

Michael Wegmann
Mitglied des Stadtrates